

Votre Croix-Rouge

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **La Croix-Rouge suisse**

Band (Jahr): **61 (1952)**

Heft 7

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

VOTRE CROIX-ROUGE

AU SECRETARIAT CENTRAL

La prochaine assemblée des délégués aura lieu à Spiez les 30 et 31 mai 1953.

*

Les séances suivantes ont eu lieu en septembre: Comité central, commission du personnel, commission des constructions, direction de la transfusion et commission du personnel infirmier.

En octobre et novembre sont prévus: 2 octobre, Comité central; 12 octobre, Conférence des présidents des sections; 23 octobre, Direction de la Croix-Rouge suisse; 15/16 novembre, Conférence des médecins des centres de transfusion et de leurs collaborateurs techniques.

*

Les secrétaires permanents de toute la Suisse se sont réunis à Berne les 24 et 25 septembre pour discuter les problèmes actuellement à l'ordre du jour: collectes de mai 1952 et 1953, secours en cas de catastrophes et secours individuels en Suisse, secours aux enfants étrangers, Croix-Rouge de la Jeunesse, etc.

COLONNES ET DETACHEMENTS CROIX-ROUGES

Un cours de cadres de la Croix-Rouge pour les infirmières-chefs de langue française a eu lieu à la caserne du Chânet, Neuchâtel, du 22 septembre au 4 octobre; du 6 au 18 octobre, se déroule un cours de cadres pour infirmières-chefs de langue allemande.

*

Le recrutement d'infirmières nouvellement diplômées pour les formations Croix-Rouge a eu lieu dans les écoles d'infirmières: le 2 septembre à Bâle, le 9 septembre à Zurich, le 10 septembre à Aarau, le 18 septembre à Lausanne, le 29 septembre à Genève.

*

La Croix-Rouge suisse a accordé un subside de fr. 900.— à la Société suisse des troupes du service de santé, à titre de contribution aux frais d'organisation de son cours central, qui a eu lieu les 27 et 28 septembre à Berne.

TRANSFUSION SANGUINE

Pendant le mois d'août, trois prises de sang collectives, groupant 633 donneurs, eurent lieu dans les unités en service. Le sang recueilli auprès des volontaires servira à la fabrication de plasma desséché pour l'armée.

*

A la suite d'une prise de sang collective organisée le 30 juin à Erlenbach, un petit centre de transfusion a pu être ouvert pour le district du Bas-Simmental.

*

Afin de pouvoir répondre à la demande croissante de sérums-tests, à laquelle nos installations actuelles ne suffisent plus, le comité central a accordé un crédit pour l'achat d'une nouvelle armoire frigorifique. Il a en outre accordé également un crédit pour l'achat d'un centrifugeur horizontal et d'un centrifugeur triangulaire.

LE DON DE SANG DES VOLONTAIRES MILANAIS

Comme nous l'avons annoncé dans notre dernière édition, 18 tramelots milanais, membres de l'Association milanaise des donneurs de sang, se sont rendus le 23 août au Centre de transfusion de la Croix-Rouge suisse à Lausanne pour y donner de leur sang en témoignage de reconnaissance de l'aide apportée par la Suisse aux sinistrés du Polésine.

Signalons qu'en Italie les donneurs volontaires de sang sont souvent groupés en associations dans les membres sont porteurs d'un insigne et d'un livret de contrôle. 35 dons sont récompensés par une médaille de bronze, 45 par une médaille d'argent et soixante-quinze par une médaille d'or. Quatre des donneurs milanais venus à Lausanne étaient titulaires de la médaille d'or, l'un, M. Bruno Pinotti, avec 120 dons volontaires (48 litres!) un second avec 111 dons et deux «totalisant» 90 prises de sang chacun. Cinq autres possédaient la médaille d'argent.

La prise de sang eut lieu sous la direction du Dr Perret, médecin du centre de transfusion. Chacun des donneurs donna 4 décilitres. Dès le lendemain le sang apporté par deux des généreux tramelots milanais permettait de sauver un nouveau-né chez qui une transfusion était nécessaire.

Les Italiens étaient accompagnés de M. Brenni, consul de Suisse à Milan, et du prince de Calvello de la Tour, président de la Croix-Rouge de Palerme. Ils furent reçus et accueillis par un de leurs compatriotes établi depuis de longues années à Lausanne, M. Santini, qui assumait généreusement leurs frais de séjour.

L'AIDE AUX SINISTRES DU TESSIN

Pour les victimes des intempéries et des inondations de 1951 au Tessin, la Croix-Rouge suisse a reçu de nombreux dons importants. Comme le Gouvernement du Tessin a reçu directement des dons considérables, qui lui ont permis de réparer tous les dommages, la Croix-Rouge suisse peut placer, après déduction de l'argent utilisé pour les secours immédiats, une somme de fr. 62 000.— en un fonds réservé pour des secours en cas de catastrophes au Tessin.

POUR LES SINISTRES DU POLESINE

Pendant la dernière quinzaine de septembre, 1000 lits complets ont été encore expédiés en Polésine; ils seront répartis dans le courant du mois d'octobre.

APRES LES INONDATIONS EN ANGLETERRE

Immédiatement après les inondations catastrophiques de Lynmouth et de Lynton, la Croix-Rouge suisse a offert ses services à la Croix-Rouge britannique. En réponse, la Croix-Rouge britannique nous envoya le télégramme suivant: «Merci de votre aimable sympathie et de votre offre généreuse de secours dans la catastrophe des inondations, mais sommes heureux de pouvoir dire que nos moyens nous permettent de maîtriser la situation.»

SECOURS AUX ENFANTS

Des enfants du Polésine ont été accueillis en Suisse

Dans le cadre de l'action en faveur des sinistrés du Polésine, un convoi de 65 petits Italiens de Loreo est arrivé en Suisse le 16 septembre. Ces enfants dont les conditions de vie étaient, à la suite des inondations de l'an dernier, demeurées particulièrement difficiles ont été accueillis pour trois mois par des familles suisses. 59 d'entre eux ont été placés dans le canton de Neuchâtel par les soins de la section neuchâteloise de la Croix-Rouge suisse et 6 dans le canton de Bâle-Campagne.

*

Prétuberculeux italiens dans nos préventoriiums

En novembre 30 enfants italiens de Comaccio (prov. de Ferrare) arriveront au préventorium de *Fragola* (Tessin) où ils remplaceront les petits Anglais venus en juillet et qui repartiront à la fin d'octobre.

36 enfants prétuberculeux du Polésine seront accueillis en même temps au préventorium de *Beau-Soleil* à Gstaad. Les petits Triestins (enfants istriens et réfugiés) actuellement à Gstaad regagneront eux Trieste prochainement.

Miralago (Tessin) sera occupé jusqu'à la fin de l'année par les enfants anglais et allemands arrivés au début de septembre.

*

Accueil d'enfants en familles

Le programme d'accueil d'enfants réfugiés en Suisse pour cet hiver prévoit quatre étapes: 1° 350 enfants de Berlin, 150 de Bavière; 2° 300 enfants de Basse-Saxe, 200 du Schleswig-Holstein; 3° 300 enfants de Berlin, 200 de Hesse; 4° 350 enfants de Berlin, 150 de Vienne. Les arrivées sont prévues pour les 13 et 27 novembre, 11 décembre et mi-janvier 1953.

*

Le 23 septembre, les 112 enfants réfugiés de Trieste, qui avaient passé deux mois dans des familles suisses, sont rentrés dans leur pays.

*

250 petits prétuberculeux ont bénéficié des dons du Canada

La Croix-Rouge canadienne nous a fait un cinquième versement de 12 500 dollars pour l'accueil d'enfants prétuberculeux en préventoriiums, soit 54 957.45 francs suisses.

De mars 1949 à août 1951 nous avons déjà reçu du Canada 50 000 dollars. C'est donc une somme totale de 263 420.76 francs suisses qui a pu être affectée à l'accueil de petits prétuberculeux de pays dévastés par la guerre dans des préventoriiums suisses en trois ans et demi.

SECOURS AUX REFUGIES DE BERLIN

La Croix-Rouge suisse a expédié, le 27 août, un wagon chargé de 516 paires de souliers neufs, 115 paires des pantoufles neuves, du linge d'enfants et des habits de femmes et de jeunes filles usagés, des draps en mauvais état pour la confection de draps pour enfants, des ustensiles de ménage, des matelas et du mobilier pour une valeur globale de fr. 17 505.—, destinés aux réfugiés de l'est à Berlin.

Un rapport a été demandé à Berlin sur les besoins exacts en vue de fixer la nature de nouveaux secours.

CHEZ NOS INFIRMIERES

Les examens de diplôme suivants pour infirmières ont eu lieu: 27 août, Maison de Diaconesses de Berne; 3 septembre, Institut Ingenbohl, Hôpital Ste-Claire, Bâle; 4 septembre, Maison d'infirmières de la Croix-Rouge, Zurich; 16 et 17 septembre, *Le Bon Secours*, Genève; 25 septembre, *La Source*, Lausanne; 29 et 30 septembre, Ecole suisse de Garde-malades, Zurich; 1^{er} octobre, Sœurs d'hôpital de l'Hôpital cantonal, Lucerne, et Ecole de Sœurs Ilanz; 10 octobre, Ecole de Sœurs de l'Hôpital cantonal, Aarau; 15 octobre, Ecole de Sœurs du Notkerianum, St-Gall.

*

La Croix-Rouge suisse a reconnu deux nouvelles écoles d'infirmières: celle de l'Association Ste-Anne à Lucerne, et celle de l'Hôpital cantonal d'Oltén de la Maison de Diaconesses «Ländli».

*

Pour établir une statistique, qui a jusqu'à présent fait défaut, des infirmières et infirmiers de toute la Suisse, des questionnaires ont été envoyés à 600 établissements par la Croix-Rouge suisse. Au 15 septembre, une centaine de questionnaires dûment remplis avaient déjà été retournés.

*

Le Comité central a examiné les demandes d'octroi d'une bourse d'étude en faveur de trois élèves de l'école d'infirmières du Valais, à Sion, et décidé d'allouer dans chaque cas une somme de fr. 200.— à titre de contribution aux frais d'écolage. Les trois candidates sont issues de familles nombreuses, qui s'efforcent de donner à leurs enfants une formation professionnelle.

RECONNAISSANCE BRITANNIQUE

Le Chœur de Birmingham en Suisse

M. W. T. Bowen, Lord-Maire de Birmingham, accompagné de Mrs Bowen, a été à fin août l'hôte de la Suisse. Accueilli à Berne à l'Hôtel d'Erlach, M. W. T. Bowen a été reçu officiellement à Genève également, à la villa de La Grange, par le Conseil administratif avant de continuer son voyage sur Leysin.

Le Lord-Maire de Birmingham avait effectué ce voyage pour remercier la Suisse de l'aide apportée aux enfants anglais, et à ceux notamment des régions martyres de Birmingham.

Il accompagnait le Chœur d'enfants de la ville qu'il dirige, un chœur qui a remporté un franc et heureux succès dans les concerts qu'il a donnés dans diverses villes suisses, dont Genève. Les chroniqueurs ont souligné le plaisir que leur avait valu le gentil et frais spectacle des quelque soixante écoliers du Chœur de Birmingham et la gratitude qu'ils avaient de cette heureuse soirée organisée par les autorités consulaires de S. M. britannique.

*

Nos visiteurs

Le secrétaire générale de la Croix-Rouge néo-zélandaise, M. Malcolm Holloway, a visité la Croix-Rouge suisse, en compagnie de M^{lle} Bruder, de la Ligue des Sociétés de la Croix-Rouge, lors de son voyage de retour de Toronto. Il s'est intéressé avant tout à notre service de transfusion et à notre préventorium Beau-Soleil à Gstaad.

Messieurs Beigel et Daur, de la Croix-Rouge du Wurtemberg-Bade, se sont également beaucoup intéressés à notre service de transfusion lors de leur visite du 17 septembre à notre secrétariat général.